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DISCURSO DE LA CANDIDATA DEL 

PARTIDO POPULAR EN LA SESIÓN 

DE INVESTIDURA COMO 

PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD 

DE MADRID 

(Asamblea de Madrid, 14 de junio de 

2011) 

 

(Saludos) 

 

Señor Presidente, 

Permítame que, en primer lugar, 

salude a las autoridades y 

personalidades que hoy nos honran 

con su presencia: 
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Excma. Sra. Delegada del Gobierno 

en la Comunidad de Madrid,  

Excmo. Sr. Presidente del Tribunal 

Superior de Justicia de Madrid, 

Excmo. Sr. Fiscal Jefe del Tribunal 

Superior de Justicia de Madrid, 

Excmos. Sres. Diputados del 

Congreso, 

Excmo. Sr. Vicealcalde del 

Ayuntamiento de Madrid, 

Excma. Sra. Segunda Teniente de 

Alcalde del Ayuntamiento de Madrid, 

Excmo. Sr. Defensor del Menor de 

la Comunidad de Madrid, 

Excmo. Sr. Presidente del Consejo 

Consultivo de la Comunidad de Madrid, 
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Excmo. Sr. Presidente del Tribunal 

de Defensa de la Competencia, 

Excmo. Sr. Presidente del Consejo 

Económico y Social de la Comunidad 

de Madrid, 

Ilmos. Sres. Alcaldes de Aranjuez, 

Collado-Villalba, Coslada, El Escorial, 

Fuenlabrada, Las Rozas, 

Majadahonda, Parla, Pozuelo de 

Alarcón, San Lorenzo de El Escorial, 

Torrejón de Ardoz y Valdemoro,  

Excmo. Sr. Portavoz del Grupo 

Municipal Socialista en el Ayuntamiento 

de Madrid, 

Sr. Presidente de la Confederación 

Empresarial de Madrid y de la Cámara 

de Comercio e Industria de Madrid, 
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Sr. Presidente de Caja Madrid, 

Sr. Presidente de IFEMA, 

Sres. Presidentes y Secretarios 

Generales de los Sindicatos,  

Sr. Presidente del Comité Español 

de Representantes de Personas con 

Discapacidad (CERMI-Madrid), 

 

 Y termino estos saludos 

dirigiéndome a todas las Señoras 

Diputadas y a todos los Señores los 

Diputados que componen esta 

Asamblea de Madrid, y de una manera 

especial a los nuevos. 

 

 Al nuevo Portavoz del principal 

Grupo de la oposición, que se estrena 
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ahora en labores parlamentarias, le 

quiero dar la bienvenida y desear 

mucha suerte. 

 

 La soberana voluntad de los 

madrileños ha traído a la Cámara un 

nuevo Grupo Parlamentario, al que 

desde esta tribuna también quiero dar 

la más cordial y acogedora bienvenida. 

 

 Los Diputados, en nombre de los 

madrileños, tenemos que cumplir una 

alta misión: legislar, controlar al 

Gobierno, y ser la voz de todos los 

ciudadanos. 
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 Estoy convencida de que todos los 

Diputados, cada uno desde sus 

convicciones y desde el compromiso 

que hemos adquirido con los 

ciudadanos en las pasadas Elecciones, 

vamos a volcarnos en el trabajo que 

esos mismos ciudadanos nos han 

encomendado con sus votos. 

 

 Sabemos que vivimos en un 

momento en el que un importante 

número de ciudadanos expresa su 

insatisfacción con respecto a los 

políticos. No sería ni lógico ni honesto 

desdeñar esas críticas que, además, 

pueden no estar exentas de razones. 
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 Eso no quita para que aquí, donde 

están representados los ciudadanos 

madrileños, exprese hoy mi rechazo 

más firme hacia el comportamiento de 

algunos de esos que se llaman 

“indignados” el pasado sábado, cuando 

fueron a las solemnes sesiones de 

constitución de algunos Ayuntamientos 

con ánimo de perturbar el correcto 

funcionamiento de unas sesiones que 

deben ser, por esencia, unas fiestas 

democráticas. 

 

 Y al mismo tiempo, también quiero 

expresar mi rechazo hacia el 

comportamiento del Ministro del Interior 

que ha olvidado el juramento que hizo 
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de cumplir y hacer cumplir la Leyes y 

ha permanecido impasible ante las 

manifestaciones y coacciones que el 

pasado sábado tuvieron que sufrir los 

legítimos representantes de todos los 

vecinos de muchos municipios de 

nuestra Comunidad. 

 

 Esto ha demostrado algo que 

muchos sabíamos y es que este 

Ministro del Interior cumple las Leyes si 

le favorecen, y no las cumple, si no le 

favorecen. 

 

 Además el comportamiento de los 

manifestantes “indignados”, aunque 

ellos quizás no lo sepan, es el mismo 
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comportamiento que han tenido en la 

Historia los precursores de todos los 

movimientos totalitarios. Empiezan con 

gritos contra los políticos, siguen 

expresando su desprecio hacia la 

democracia y acaban afirmando que 

ellos, porque han conquistado la calle, 

sí son los auténticos representantes del 

pueblo. 

 

 Y dicho esto, también tengo que 

expresar mi convencimiento de la 

enorme responsabilidad que tenemos 

los políticos, todos nosotros que nos 

sentamos en estos bancos, de 

demostrar día a día las indiscutibles 

ventajas de la democracia liberal a la 
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hora de representar los intereses y las 

aspiraciones de los ciudadanos. 

 

 Del correcto funcionamiento de 

nuestras instituciones depende la 

confianza de los ciudadanos en ellas. 

 

 Por eso, ya con estas primeras 

palabras de este Discurso de 

Investidura, quiero reiterar a todas las 

fuerzas políticas representadas en la 

Cámara mi voluntad, ya expresada en 

mi primer Discurso de Investidura en 

noviembre de 2003, de reformar las 

normas estatutarias, legales o 

reglamentarias que hagan falta para 

lograr que los ciudadanos se sientan 
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mejor representados en esta 

Asamblea. 

 

 Entonces no prosperó mi propuesta 

porque no la apoyaron los Grupos de la 

oposición, y era evidente que los 

cambios que yo planteaba tenían un 

calado suficientemente profundo como 

para exigir el consenso de todos. 

Ahora, con otro Grupo más, y con la 

experiencia de estos ocho años, confío 

en lograr el apoyo de toda la Cámara 

para abordar las reformas que 

entonces propuse con el objetivo de 

lograr una mejor y más fluida relación 

entre los ciudadanos y sus únicos y 
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legítimos representantes, que somos 

nosotros. 

 

 Entonces propuse la desaparición 

de la figura del Grupo Mixto porque, 

dado que nuestra Ley Electoral deja 

fuera de la Asamblea a las formaciones 

que no alcanzan el 5% de los sufragios 

y dado que el número de escaños de 

esta Asamblea supera de largo los 

cien, es aritméticamente imposible que 

un Partido llegue al 5% de los sufragios 

con menos de 5 diputados, que es el 

mínimo que se exige para formar 

Grupo Parlamentario. Por eso, como 

les decía yo hace casi ocho años, el 

Grupo Mixto sólo puede servir como 
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refugio de tránsfugas o de escisiones 

de partidos. Y creo no se debe dar a 

los protagonistas de los posibles 

episodios de transfuguismo o de 

escisión las ventajas económicas e 

institucionales que encierra la 

pertenencia a un Grupo Parlamentario. 

 

 También propuse entonces y lo 

reitero ahora la división de la 

Comunidad de Madrid en 

circunscripciones. Presentar a los 

electores una lista de 129 nombres 

hace que los ciudadanos voten sin 

conocer a la inmensa mayoría de los 

que van a ser sus representantes. 

Ahora, de facto, los ciudadanos votan 
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sólo a los Partidos o, como mucho, al 

cabeza de la lista. Y esto acrecienta el 

poder de los partidos de una manera 

anómala, y, además, impide a los 

ciudadanos conocer, siquiera un poco, 

a los que van a ser sus representantes. 

Si Madrid, como ya ocurre en Baleares, 

Asturias o Murcia, que son también 

Comunidades uniprovinciales, estuviera 

dividida en varias circunscripciones, se 

mejoraría sustancialmente ese 

conocimiento de los candidatos. Y 

también podría haber un mayor control 

de los electores sobre sus Diputados. 

 

 Otra propuesta de entonces era la 

del desbloqueo de las listas electorales, 
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de modo que el votante pueda expresar 

sus preferencias dentro de las listas 

presentadas por las formaciones 

políticas. El paso a este sistema de 

listas no bloqueadas requiere 

únicamente la modificación de la Ley 

Electoral Autonómica por lo que, si 

logramos el consenso necesario, 

dentro de cuatro años los madrileños 

podrían decidir qué personas dentro de 

la listas presentadas quieren que les 

representen, estableciendo un orden de 

preferencia e, incluso, tachando a 

quienes, por diferentes motivos, no 

consideren aptos para el cargo. Esta 

reforma hoy me parece aún más 

necesaria que entonces. Y, desde 
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luego, creo que con el consenso de 

todos y buena voluntad podría lograrse 

ahora. Y marcaríamos un hito en la 

democracia española. 

 

 Vuelvo a poner ante las Señoras y 

los Señores Diputados mi propuesta de 

reformas. Creo que es el momento de 

abordarlas. 

 

 (Agradecimientos) 

 

 Y antes de avanzar más en mi 

Discurso quiero dedicar unas palabras 

a los madrileños. 
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 A los que han votado de forma 

abrumadoramente mayoritaria la lista 

del Partido Popular quiero expresarles 

mi más sincero agradecimiento. 

 

Y a todos quiero garantizarles mi 

firme voluntad de trabajar por el 

bienestar y la prosperidad de todos. 

Gobernar es gobernar para todos y 

ése es, desde este mismo momento, mi 

compromiso y mi voluntad. 

 

Es verdad que los madrileños nos 

han otorgado una muy amplia mayoría 

en esta Cámara, pero quiero que esa 

holgada mayoría no sea una tentación 

para la prepotencia o para la 
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complacencia, sino, por el contrario, un 

acicate para extremar el sentido de la 

responsabilidad, la entrega y la 

humildad. 

 

Precisamente para no caer en esas 

tentaciones cuento con la labor de 

control que los Grupos de la oposición 

sé que ejercerán lealmente. 

 

De la misma forma que espero 

contar con las opiniones, criterios y 

propuestas de todos los Diputados para 

afrontar los retos que la difícil situación 

económica de España hoy plantea para 

la Comunidad y los ciudadanos de 

Madrid. 
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 (Marco general) 

 

 Porque, en efecto, hoy, cuando me 

dirijo a esta Cámara para exponer el 

programa de Gobierno que me 

propongo llevar a cabo en los próximos 

cuatro años, tengo que empezar por 

constatar la gravísima situación 

económica que vivimos en España. 

Porque todas nuestras políticas y todas 

nuestras propuestas tenemos que 

diseñarlas de acuerdo con ese marco 

de profunda crisis en la que estamos 

sumidos. 
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 No voy a dedicar ni un minuto a 

criticar los inmensos errores del actual 

gobierno socialista que han conducido 

a España a la actual situación, con un 

desempleo que ya alcanza a 5 millones 

de parados, una atonía total de la 

economía y una palpable 

desmoralización social. Por eso no voy 

a perder el tiempo en criticarlos aquí. 

 

 Al contrario, lo que hoy quiero 

hacer, al solicitar la confianza de la 

Cámara, es exponer mi convicción más 

absoluta de que las grandes crisis son 

también las mejores ocasiones para 

corregir los defectos y para rectificar los 

errores. 
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 Señor Presidente, señoras y 

señores Diputados, 

 

 Como no podría ser de otra forma, 

el programa de gobierno con el que 

aspiro a conseguir la investidura como 

Presidenta de la Comunidad de Madrid, 

es en esta ocasión más reformista y 

más ambicioso que nunca. 

 

 Reformista, porque la situación de 

la economía nos exige reformas y 

modificaciones en todo el entramado 

de nuestra Comunidad. 
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 Y ambicioso, porque nunca como 

en esta ocasión se hace difícil cuadrar 

el círculo de mejorar los servicios que 

la Comunidad ofrece a los ciudadanos 

en un marco de recesión económica en 

el que los ingresos disminuyen día a 

día. 

 

 Gobernar la abundancia, asegurar 

los servicios a los ciudadanos cuando 

los ingresos crecen el 10% anual es 

relativamente sencillo. Lo 

verdaderamente difícil y lo que exige de 

un gobierno demostrar su capacidad y 

su competencia es gobernar cuando 

los ingresos disminuyen 

dramáticamente. 



 
23 

 

 Ése es hoy nuestro desafío y a ese 

desafío quiero darle respuesta con un 

programa de gobierno cuyas líneas 

maestras voy a exponerles. 

 

 Empezaré por decirles que esta 

crisis ha tenido como primera 

consecuencia la de demostrar en la 

práctica el fracaso rotundo de las 

políticas socialistas. Y, de manera 

especialmente clara, el fracaso de las 

políticas de los socialistas españoles. 

 

 Tony Blair, que es un socialista 

notable, declaró, cuando en 1997 llegó 

al 10 de Downing Street, que ningún 
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dogmatismo iba a apartarle de darles 

los mejores servicios a sus 

conciudadanos. 

 

 Pues bien, los socialistas españoles 

han hecho justo lo contrario de lo que 

predicaba su correligionario Tony Blair, 

y los resultados están a la vista de 

todos los españoles. 

 

 Porque, como les digo, el 

dogmatismo de los socialistas 

españoles en materias como el empleo 

o como la educación ha demostrado en 

la práctica cómo las buenas 

intenciones son muchas veces la mejor 
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manera de empedrar el camino del 

infierno. 

 

 Vean cómo su empeño en no 

modificar el marco laboral heredado del 

franquismo, por creer que protege a los 

trabajadores, ha conducido a la mayor 

catástrofe laboral de la historia. Por 

cierto que sería bueno que, los que 

defienden el marco actual y no lo 

saben, se enteren de que nuestro 

actual marco laboral, que viene del 

franquismo, es herencia directa del 

sistema laboral que impuso Mussolini 

en la Italia fascista. Y lo más 

sorprendente es que no les hace 

rectificar ni la demostración empírica de 
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que con este marco laboral se van al 

paro los trabajadores por millones. 

 

 Hoy el mercado de trabajo no 

funciona, está roto. Los convenios 

colectivos se negocian en el país de las 

maravillas, donde todos podemos tener 

más, ganar más, con solo reunirse en 

una mesa unos señores y promulgar 

esos convenios que están por encima 

de la Ley. La mejor muestra de que no 

funcionan la tuvimos el año 2009, en 

plena explosión del desempleo. 

Recordemos que en el conjunto de ese 

año se destruyeron 1,2 millones de 

empleos, y que sólo en el primer 
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trimestre se perdieron 750.000 

empleos. 

 

 Pues bien, los convenios colectivos 

de todos los trimestres del 2009 y de 

finales del 2008 registraron los 

mayores incrementos en salarios reales 

pactados que hemos experimentado en 

España desde 1998. Es decir, el 

momento de mayor desplome del 

empleo de nuestra democracia coincide 

con los mayores incrementos salariales 

en convenio. 

 

 La construcción es el caso más 

extremo, donde los salarios reales 
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subieron un  6% en pleno derrumbe 

(2008-2010) y colaboraron a que el 

empleo cayera un 40%. 

 

 En el Reino Unido, por el contrario, 

como de 2008 a 2010 los salarios 

descendieron un 5,3%, el empleo sólo 

cayó un 0,8% 

 

 Mientras que en España, de 2008 a 

2010, los salarios en convenio subieron 

un 4,7%, y la consecuencia fue que el 

desempleo subió prácticamente un 

100%, de 2.129.000 parados pasamos 

a 4.189.000. 
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 Sólo estos datos deberían hacer 

reflexionar a los dogmáticos del 

sistema franquista, pero soy pesimista 

porque es muy difícil convencer con 

métodos y datos racionales y objetivos 

al que ha abrazado un dogma de fe de 

manera irracional. Y en España, entre 

los sindicalistas y entre algunos 

políticos, hay muchos creyentes en ese 

dogma nefasto, y no sólo por ser 

franquista. 

 

 Otro ejemplo de esto que les digo lo 

tenemos en cómo el dogmatismo 

igualitarista de socialistas y comunistas 

en educación nos ha conducido a un 

sistema escolar que todos sabemos 
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que hoy es una de las principales 

rémoras para sacar a España de la 

crisis. 

 

 Y son sólo dos ejemplos. 

 

 Por el contrario, la praxis, ese 

concepto que tantas veces han 

utilizado los marxistas, está 

demostrando que son las políticas 

liberales las que resultan más eficaces 

para promover el crecimiento 

económico, la creación de empleo y la 

mejora del bienestar de todos. 

 

 Y lo tengo que decir con legítima 

alegría porque, desde que hace más de 
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28 años fui elegida por los madrileños 

para ser su representante, siempre me 

he presentado ante los electores como 

liberal, sin ambages, y también sin 

sufijos o prefijos que desvirtúen mis 

convicciones. 

 

 Esa condición de liberal jamás la he 

escondido ni la he disimulado, de 

manera que los ciudadanos madrileños 

siempre que me han votado han sabido 

que votaban a una liberal convencida. 

Y a una liberal que ve cómo las 

políticas basadas en principios 

ortodoxos son las más eficaces para 

lograr el objetivo de ofrecer más y 

mejores oportunidades a los 
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ciudadanos y, especialmente, a los 

más desfavorecidos. 

 

 Hoy vemos cómo todos los países 

de Europa están saliendo de esta crisis 

aplicando esas políticas ortodoxas. 

 

 Y en España también vemos cómo 

la Comunidad de Madrid, donde, en el 

margen de nuestras competencias, 

aplicamos esas políticas ortodoxas, es 

la que mejor ha resistido la crisis y la 

que antes ha empezado a dar, aunque 

tímidamente, síntomas de 

recuperación. 
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 Aunque son ya de sobra conocidas 

por sus SS. SS., creo que es ilustrativo 

recordar algunas cifras que muestran 

de forma elocuente cómo las políticas 

que hemos aplicado en la Comunidad 

de Madrid ofrecen resultados 

esperanzadores. 

 

 (El empleo) 

 La Comunidad de Madrid tiene una 

tasa de paro del 15,33%, frente al 

21,29% del conjunto de España, 6 

puntos menos. Les quiero señalar que 

al principio de la crisis nuestra tasa de 

paro era 2 puntos inferior a la del 

conjunto nacional y ahora esa 

diferencia es de 6 puntos. Y además la 
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Comunidad de Madrid tiene la mayor 

tasa de actividad de España, un 

64,23%, 5 puntos más que la media 

nacional. 

 

 (El empleo juvenil) 

 En el conjunto de España el paro 

juvenil llega al 45,4% y en nuestra 

Región es del 36,6%, lo que significa 

que estamos casi 9 puntos por 

debajo. 

 

 (El empleo femenino) 

 El paro femenino en Madrid es del 

15,98% frente al 21,94% de España. 

Es decir, estamos seis puntos por 

debajo de la media nacional, y eso 



 
35 

que tenemos 5,3 puntos más de tasa 

de actividad femenina respecto al 

conjunto de España. 

 

 (El crecimiento económico) 

 En la Comunidad de Madrid 

llevamos 18 meses consecutivos de 

crecimiento económico positivo. En 

el primer trimestre de 2011 ya vamos al 

mismo ritmo que la Unión Europea y 3 

décimas por encima de Estados Unidos 

Y hemos tenido un crecimiento 

interanual del 1,8% mientras que 

España ha crecido sólo el 0,8%. 

 

 Y, como ya es sabido, Madrid ha 

superado ya a Cataluña en PIB total, 
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y eso que somos un millón de 

habitantes menos. 

 

 (Producción industrial) 

 Los últimos datos conocidos 

señalan que Madrid es la Región 

donde más ha crecido la producción 

industrial en lo que va de 2011, un 

7,6%, mientras en el conjunto de 

España crece sólo un 1,3%. 

 

 Estos alentadores resultados se 

deben, por supuesto y en primer lugar, 

a los madrileños, a los trabajadores y 

empresarios madrileños, que con su 

trabajo, su inteligencia, su coraje y sus 
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ganas de prosperar están luchando de 

manera admirable contra la crisis. 

 

 Y, al mismo tiempo, creo que 

también hay que reconocer que las 

iniciativas que, durante los últimos 

años, hemos emprendido desde la 

Comunidad de Madrid también han 

tenido un efecto beneficioso sobre la 

economía y el empleo en Madrid. 

 

Ahora bien, si pensamos en crear 

empleo de una manera significativa 

tenemos que reconocer que eso pasa 

por la recuperación económica ya que 

no habrá empleo sin crecimiento y 

reactivación económica. Es verdad 
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que nuestra Región lleva más de 18 

meses de crecimiento económico y que 

esto ha tenido su traducción en el 

empleo. Por eso la Comunidad de 

Madrid es la única Región de nuestro 

país en la que ha bajado el paro en el 

último año: tenemos 30.400 

desempleados menos que hace un 

año, mientras que, en España, 

297.400 personas han perdido su 

empleo. 

 

Pero para que esta recuperación no 

se frustre, para que se mantenga y 

podamos seguir de manera firme por la 

senda de la recuperación económica, 

es imprescindible que el Gobierno 
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socialista desarrolle de una vez por 

todas las reformas que tantas veces ha 

anunciado y otras tantas ha dejado por 

el camino. 

 

 Y ahora que voy a presentarles un 

programa de gobierno que tiene en 

la austeridad su llave maestra, 

permítanme que les recuerde cómo, 

desde 2008, cuando el todavía hoy 

presidente del Gobierno prometía el 

pleno empleo y se negaba a reconocer 

lo que ya era una crisis descomunal, 

nosotros en la Comunidad de Madrid 

empezamos a tomar medidas de 

ahorro y austeridad. 
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 Desde entonces hemos reducido la 

estructura del Gobierno, hemos 

suprimido 6 Consejerías y 24 Altos 

Cargos (6 Consejeros, 13 Directores 

Generales y 5 Secretarios Generales 

Técnicos). 

 

 Hemos eliminado casi un centenar 

de coches oficiales, hasta dejarlos en 

73. Y se ha rebajado la gama de todos 

esos coches. 

 

 Hemos suprimido 19 entidades 

públicas y 83 órganos colegiados o 

consultivos. 
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 Hemos reducido el número de 

liberados sindicales. 

 

 Hemos ahorrado 15 millones de 

euros en alquileres de edificios de 

organismo oficiales. 

 

 Se han eliminado todos los gastos 

de representación. 

 

 En enero de 2009 se congelaron los 

sueldos de todos los Altos Cargos. En 

agosto de ese mismo año se redujeron 

un 2%. Y en junio de 2010 se redujo un 

15% el de la Presidenta, un 10%, los 

del Vicepresidente y demás 

Consejeros, un 9%, los de los 
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Viceconsejeros, y un 8% el del resto de 

Altos Cargos. 

 

 En total, y con nuestras medidas de 

austeridad podemos asegurar que 

hemos ahorrado 1.730 millones de 

euros desde 2008. 

 

 Creo que la “praxis” nos ha dado la 

razón y que estas medidas de 

austeridad han influido positivamente 

para que la Comunidad de Madrid 

ofrezca un panorama mucho más 

alentador que el resto de España. 

 

 Por tanto, ya puedo anunciarles que 

vamos a seguir las líneas maestras que 
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nos han permitido alcanzar esos 

buenos resultados: austeridad, 

control del gasto, equilibrio 

presupuestario, bajada de 

impuestos, fe en la libertad y en la 

responsabilidad de los ciudadanos. 

 

 Y permítanme que insista en este 

último punto, que es la base de todos 

los demás. Nosotros creemos que los 

ciudadanos siempre conocen sus 

necesidades mucho mejor que 

cualquier burócrata o cualquier político 

que planifique desde un despacho. Por 

muy bien intencionado que esté ese 

burócrata o ese político. 
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 Por tanto, siempre vamos a procurar 

que los ciudadanos puedan ejercer su 

libertad en toda su plenitud. Libertad 

para elegir médico, enfermera y 

hospital, y libertad para elegir colegio y 

tipo de educación que quieran para sus 

hijos, por poner dos ejemplos de 

materias en las que la defensa de la 

libertad mueve nuestra acción de 

gobierno. 

 

 Señor Presidente, señoras y 

señores Diputados, 

 

 Desde la lógica defensa de nuestras 

convicciones, quiero aquí tender la 

mano a la oposición, a todas las 
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Instituciones, a los alcaldes, a los 

rectores de Universidades, a los 

sindicatos y a los empresarios para que 

esta sea una Legislatura marcada más 

que nunca por el diálogo. La situación 

económica, social e institucional de 

España está hoy llena de dificultades y 

encontrar las mejores soluciones a los 

problemas planteados no será fácil. 

Pero es que, además, esas soluciones 

van a exigir unos esfuerzos y unos 

sacrificios que tendrán que ser 

aceptados por todos. 

 

 No es la hora de la confrontación, 

sino la del diálogo y la de la 

restauración de consensos. Y en esto 
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voy a insistir todos los minutos de esta 

nueva Legislatura. Bastantes 

problemas tienen ya los ciudadanos 

para que los políticos y nuestras a 

veces estériles querellas sean un 

problema más para la Nación. 

 

 Por eso mismo también quiero, 

durante esta Legislatura, estar más 

accesible y más cercana que nunca a 

los ciudadanos y a todas las fuerzas e 

instituciones sociales de Madrid. 

 

 Estoy convencida de que la principal 

obligación de un político es explicar 

siempre qué es lo que hace y a dónde 

quiere llegar con las iniciativas que 
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toma. Pues bien, en las actuales 

circunstancias, esa obligación me 

parece absolutamente ineludible. 

 

 Creo que no tengo fama de estarme 

callada y, por el contrario, creo que 

siempre he dado la cara para explicar 

lo que hago y por qué lo hago. Pero 

hoy quiero anunciar mi firme 

compromiso de, desde este mismo 

momento, esforzarme más que nunca 

en explicar a todos los madrileños el 

porqué de las decisiones que tomará 

nuestro Gobierno. 

 

 Sr. Presidente, señoras y señores 

Diputados, 
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 Después de 28 años al servicio de 

los ciudadanos de Madrid, creo que 

todos me conocen y saben cómo soy. 

Conocen mi manera de pensar y de 

actuar en política. Es decir que, cuando 

me han otorgado por tercera vez 

consecutiva la mayoría absoluta para 

gobernar la Comunidad de Madrid, no 

lo han hecho a ciegas. 

 

 Por tanto, que nadie espere 

sorpresas en mi manera de gobernar. 

Todo lo contrario. Seguiré siendo fiel a 

mis ideas y a mis principios. Unas 

ideas y unos principios que hoy son 

más liberales que nunca porque creo 
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honestamente que son los que inspiran 

las políticas que más pueden ayudar a 

los madrileños a salir de la crisis y a 

retomar la senda de la recuperación 

económica y de la creación de empleo. 

Creo, además, que son el único camino 

para conservar y mejorar los pilares del 

Estado de Bienestar. 

 

 Son momentos muy duros para 

todos, y especialmente para los miles 

de madrileños que están en paro, para 

los empresarios que han tenido que 

cerrar sus comercios o negocios y para 

esos jóvenes que, acabado su periodo 

de formación, se desesperan sin 

encontrar un trabajo que les permita 
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emanciparse y desarrollarse 

plenamente como personas. 

 

 Hoy no puedo ofrecer ni varitas 

mágicas ni soluciones milagrosas. Creo 

que, si hay muchos ciudadanos que 

desconfían de los políticos, es, en gran 

medida, por las falsas promesas que 

hacen. Por ejemplo, yo creo que la 

caída del voto socialista y la pérdida de 

credibilidad de los socialistas se deben, 

en parte, a aquella promesa de 

alcanzar al pleno empleo, que, con 

enorme irresponsabilidad, hizo su 

candidato a la presidencia del Gobierno 

en 2008. Promesa que la realidad ha 
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convertido en la mayor destrucción de 

empleo de la historia. 

 

 Por eso hoy sólo puedo ofrecer a 

los madrileños mi compromiso de 

trabajar de forma incansable, de 

volcarme con ellos, y de explorar todas 

las vías que puedan traerles 

prosperidad y empleo. 

 

 Esa entrega a mi trabajo con más 

entusiasmo y más ilusión que nunca 

es, además, la forma que tengo de 

agradecerles la confianza que me han 

otorgado. 

 

 Señoras y señores Diputados, 
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 (Economía y empleo) 

 

 Para que Madrid no se pare, para 

que siga siendo la locomotora 

económica de España, para que se 

confirmen los datos que auguran que la 

recuperación de nuestra Comunidad ya 

está en marcha, vamos a seguir 

aplicando las políticas económicas que 

hemos aplicado hasta ahora. 

 

 Siempre con la vista puesta en que, 

si la economía no se activa, será muy 

difícil mejorar los servicios esenciales 

que prestamos a los ciudadanos y que, 

como todos sabemos, son la base de 
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nuestro Estado del Bienestar, que, 

paradójicamente, ponen en peligro los 

que se declaran sus máximos 

defensores, que, con sus errores a 

veces infantiles, son sus peores 

enemigos. 

 

 Y para activar nuestra economía 

sólo hay un camino que es el de aplicar 

políticas ortodoxas. Esto es, aplicar 

políticas de austeridad y recorte del 

gasto público, liberalizar todo lo que se 

pueda en todos los sectores de la 

actividad económica, y respetar 

siempre la estabilidad presupuestaria. 
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 En esta línea van a ir todas nuestras 

iniciativas los próximos años. 

 

 Por eso, seguiremos congelando 

impuestos y rebajándolos siempre 

que sea posible. Rebajar impuestos 

es apostar por los ciudadanos. Por eso 

vamos a mantener la desgravación 

por vivienda habitual en el IRPF. 

 

 Aunque sea una obviedad quiero 

reiterar ante esta Cámara que el 

empleo sólo lo crean los empresarios. 

Y que, por eso, tenemos que hacer 

todo lo posible por conseguir que 

Madrid siga siendo un lugar “business 

friendly”, es decir, un lugar donde los 
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empresarios se encuentren a gusto 

para invertir y crear puestos de trabajo. 

Por eso, para apoyar a los 

empresarios, vamos a seguir con la 

Estrategia Financiera Global que, en 

colaboración con las entidades 

bancarias, nos ha permitido, hasta 

ahora, ofrecer 25.000 millones de 

euros a los empresarios y autónomos 

madrileños, que es la mejor manera de 

apoyarles y ayudarles. 

 

 Para favorecer la implantación de 

empresas, vamos a sacar a subasta el 

suelo industrial propiedad de la 

Comunidad de Madrid, ya sea 
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propiedad directa o a través de 

Consorcios. 

 

 Y, como ya había anunciado, en uso 

de la responsabilidad que la 

Comunidad de Madrid tiene de 

defender a los consumidores, vamos 

a obligar a las entidades financieras 

a especificar claramente qué tipo de 

préstamo conceden al cliente que 

quiere comprar una vivienda. Para 

que los ciudadanos conozcan 

perfectamente si contratan una 

hipoteca o un préstamo personal. 

 

 Claro que esta medida no va a 

resolver los problemas de las entidades 
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bancarias ni los de los ciudadanos, 

pero sí puede ayudar a que los 

ciudadanos conozcan mejor sus 

derechos y sus obligaciones cuando 

compran un piso con un préstamo de 

un banco. 

 

 Y por último, pero no lo menos 

importante, quiero anunciarles que 

seguiremos aplicando medidas de 

austeridad y de reducción del gasto 

público. Por ejemplo, vamos a reducir 

aún más los coches oficiales. Y vamos 

a reagrupar servicios y oficinas de la 

Comunidad de Madrid para poner en 

venta todos los edificios propiedad de 
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la Comunidad que no sean 

imprescindibles. 

  

 La gravedad de la crisis nos exige 

recortes. Y, como les decía antes, 

quizás sea una buena ocasión para 

adelgazar la administración de la 

Comunidad y, al mismo tiempo, ganar 

en eficacia. 

 

 La búsqueda de eficacia y el afán 

de ahorrar recursos me llevan a 

anunciarles la creación de una 

Comisión Mixta Asamblea de Madrid-

Ayuntamientos, que por parte del 

Grupo Parlamentario Popular estaría 

presidida por mí misma, para 
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determinar con claridad las 

competencias de los Ayuntamientos y 

de la Comunidad en la prestación de 

servicios a los ciudadanos, evitar las 

duplicaciones y clarificar la financiación 

de esos servicios. 

 

 Señoras y señores, 

 

 (Educación) 

 

 La crisis y sus efectos sobre los 

ciudadanos y, especialmente, sobre los 

más jóvenes han puesto de manifiesto 

la inexcusable necesidad de abordar de 

manera radical la mejora del marco 

educativo de España. 
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 Pero, al mismo tiempo, y como no 

podemos esperar a que se cambie ese 

marco, y la necesidad de mejora es 

urgente, en la Comunidad de Madrid 

vamos a seguir explorando todas las 

posibilidades que nos deja el nefasto 

marco educativo actual para avanzar 

en la buena dirección, que es la de 

ofrecer a nuestros alumnos la mejor 

educación posible. Una educación que 

permita que todos nuestros alumnos 

descubran sus aptitudes y se preparen 

eficazmente para vivir desarrollándolas. 

 

 En 1954, la gran pensadora 

alemana y judía Hannah Arendt, que 
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vivía en Estados Unidos desde la 

llegada de Hitler al poder en su 

Alemania natal, estaba muy 

preocupada por la deriva que la 

educación norteamericana estaba 

tomando al seguir los dogmas de los 

igualitaristas. Y con la misma agudeza 

e inteligencia que había mostrado para 

analizar los totalitarismos, escribió un 

largo ensayo contra esa educación 

igualitarista. Creo que no está de más, 

en este discurso de Investidura, que les 

lea una cita de ese ensayo: “Lo que 

hace tan aguda la crisis educativa 

americana es (…) que lucha por igualar 

o borrar, en la medida de lo posible, las 

diferencias entre jóvenes y viejos, entre 
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personas con talento y sin talento, 

entre niños y adultos y, en particular, 

entre alumnos y profesores. Es 

evidente que ese proceso puede 

cumplirse de verdad sólo a costa de 

la autoridad del profesor y a 

expensas de los estudiantes más 

dotados”. 

 

 Lo que previó con su enorme 

inteligencia Hannah Arendt, se ha 

cumplido punto por punto en la 

educación española, regida desde hace 

décadas por los dogmas socialistas. Y 

así, nuestro sistema educativo ve cómo 

la autoridad el profesor ha disminuido 

de forma dramática y cómo los 
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alumnos no llegan a desarrollar en 

plenitud sus posibilidades y sus 

aptitudes reales. 

 

El resultado de las Leyes socialistas 

no puede ser más catastrófico: una 

tercera parte de los alumnos españoles 

no consigue terminar la enseñanza 

obligatoria y los resultados en las 

pruebas internacionales sitúan a 

nuestros escolares en el furgón de cola 

de los países de la Unión Europea y de 

la OCDE. 

 

 En la Comunidad de Madrid, 

después de los últimos ocho años, 

podemos demostrar que nuestros 
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resultados son mejores que la media 

española. 

 

 Tanto en la Evaluación Internacional 

conocida como PISA, como en la 

Evaluación Nacional de Diagnóstico 

para los alumnos de 4º de Primaria, la 

Comunidad de Madrid ha obtenido una 

puntuación que la sitúa entre las 

mejores Comunidades Autónomas y 

muy por encima de la media nacional. 

 

 Pero no nos conformamos con que 

nuestros resultados sean mejores que 

los de otros, queremos que sean 

buenos, muy buenos, porque queremos 

que la educación madrileña sea una 



 
65 

educación de auténtica calidad y para 

eso, hay todavía mucho trabajo por 

hacer. Y en eso es en lo que estamos. 

 

 Pero siempre dejaremos claro que 

nuestra labor es la de ayudar a los 

padres, no la de sustituirlos. Porque, 

que no se engañe nadie, los 

responsables últimos de la educación 

de sus hijos son los padres y no 

pueden ceder esa responsabilidad ni al 

Estado ni a nadie. 

 

 Ya desde mis años como Ministra 

de Educación he tenido un especial 

cuidado en distinguir entre los medios 

que se emplean en la educación y los 
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resultados que se obtienen. Es verdad 

que los medios son importantes pero 

no son el único indicador de la calidad 

de la educación ni son el indicador más 

importante. 

 

 Por eso, en esta Legislatura vamos 

a seguir prestando una especial 

atención a los contenidos de lo que 

aprenden nuestros alumnos. 

 

 Por eso vamos a seguir con 

nuestras pruebas. Nadie es tan 

ingenuo como para creer que un 

examen mide perfectamente el grado 

de conocimientos de un alumno. Claro 

que no. Pero no hacer nunca ni un solo 
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examen, como ocurre con el sistema 

pedagógico socialista, es 

evidentemente un sistema muchísimo 

peor para controlar lo que aprenden los 

alumnos. 

 

 Al mismo tiempo que vamos a 

potenciar todos aquellos concursos y 

competiciones que motiven a los 

alumnos y les ayuden a descubrir sus 

vocaciones y aptitudes, como los 

certámenes de ortografía y de debate 

que vamos a crear. 

 

 Vamos a seguir con la prueba LEA 

(Lectura, Escritura y Aritmética), que 

este año ya hemos hecho a los 
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alumnos al terminar 2º de Primaria, 

para asegurarnos de que todos los 

niños a sus ocho años saben leer, 

escribir, sumar y restar. 

 

 Para evitar que, como decía 

Hannah Arendt, los estudiantes más 

aplicados sean los más perjudicados 

por este sistema igualitarista que 

sufrimos hemos creado el llamado 

Bachillerato de Excelencia, que, tras la 

experiencia piloto del próximo curso, 

pensamos extender a aquellos 

Institutos que puedan ofrecerlo. 

 

 Tengo puestas muchas esperanzas 

en la implantación de un sistema de 
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Formación Profesional dual, inspirado 

en el modelo alemán, y que consiste en 

combinar la formación en el centro 

educativo con el trabajo ya en una 

empresa, en la que los alumnos 

pueden llegar a cobrar una beca 

salario. En las próximas semanas 

firmaremos con el Gobierno de Baviera 

unos acuerdos de colaboración en este 

sentido. Llevamos decenios diciendo 

que hay que mejorar la Formación 

Profesional y ya es hora de que 

reconozcamos que sola la 

administración nunca va a poder 

hacerlo, si no es con la estrecha 

colaboración de los empresarios. 
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 Hasta nuestros más acérrimos 

adversarios han reconocido que 

nuestro programa de Bilingüismo es un 

éxito. Ahora se trata de conseguir que 

siga creciendo, al mismo tiempo que 

tenemos que evitar que “muera de 

éxito”, es decir, que no seamos 

capaces de responder con el nivel de 

calidad ya alcanzado a la enorme 

demanda que vamos teniendo. Y por 

supuesto que vamos a seguir 

impulsando ese Programa pionero. 

 

 Este impulso del bilingüismo va a 

apoyarse en la contratación de 

profesores nativos, en el desarrollo de 

grados y postgrados en inglés en las 
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Universidades madrileñas y en la 

valoración del dominio de la lengua 

inglesa a la hora de acceder a la 

docencia. 

 

 Porque también vamos a 

perfeccionar el sistema de acceso a la 

función docente pública. La 

Administración tiene que asegurar que 

los nuevos profesores, además de 

condiciones pedagógicas, dominan las 

materias que tienen que enseñar. 

Porque enseñar, en primer lugar, es 

transmitir conocimientos. 

 

 Y por último, pero quizás lo más 

importante para esta Legislatura, 
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vamos a acabar con la llamada 

zonificación. Esto quiere decir que los 

padres de todos los alumnos podrán 

solicitar plaza en cualquier colegio de 

toda la Región. Es una forma de 

ampliar el margen de libertad de 

elección de los padres y de ofrecer a 

los alumnos más posibilidades de 

estudiar en aquel centro que deseen. 

 

 Porque, al mismo tiempo, vamos a 

seguir fomentando la autonomía y la 

diversificación de todos los Colegios e 

Institutos. No queremos una educación 

uniforme, sino variada. 
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 Por eso, nos parece muy bien, 

digan lo que digan esos pedagogos 

que ya han fracasado bastante, que 

algunos padres deseen para sus chicos 

una enseñanza diferenciada. Como nos 

parece muy bien que algunos chicos 

especialmente dotados para el deporte 

estudien en centros donde al deporte 

se le da un tratamiento especial, como 

ya van a hacer algunos Institutos de la 

Región el año próximo. O que haya 

Institutos más tecnológicos y otros más 

especializados en Lenguas Clásicas. 

 

 Para eso hemos promulgado una 

Orden por la que se autoriza a los 

Centros a disponer del 35% de las 
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horas del currículo para que nuestros 

alumnos tengan más opciones a lo 

largo de sus años de aprendizaje. 

 

 Señoras y señores Diputados, 

 

La Sanidad es, por su importancia y 

por el presupuesto que le dedicamos, 

la primera de nuestras políticas 

sociales. 

 

Vamos a seguir avanzando en el 

camino de una Sanidad basada en la 

libertad, la calidad y la excelencia y 

siempre en un marco de 

universalidad y gratuidad. 
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Repito: gratuidad. El Partido 

Socialista ha basado su última 

campaña electoral en mentir a los 

madrileños a cuenta de la Sanidad, con 

la intención de asustarles. No es 

ninguna novedad. Ya lo hicieron cuatro 

años atrás. Y en las dos ocasiones han 

conseguido lo mismo: tener los peores 

resultados electorales de su historia. 

 

La verdad, Señorías, es otra. La 

verdad es que durante las dos últimas 

Legislaturas hemos aumentado en más 

de 55% el presupuesto dedicado a 

Sanidad. Este esfuerzo nos ha 

permitido abrir 72 nuevos Centros de 

Salud, 8 nuevos Hospitales, que ya 
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realizan el 20% de la actividad 

asistencial de la Región, y aumentar el 

número de profesionales sanitarios 

en 3.300 médicos y 2.400 

enfermeras. 

 

Hoy Madrid tiene la mejor Sanidad 

de España, la esperanza de vida más 

alta, y los mejores resultados en el 

tratamiento de enfermedades como el 

cáncer o las enfermedades 

cardiovasculares. 

 

En esta Legislatura nuestro objetivo 

es consolidar este proceso de 

modernización de la sanidad pública 

madrileña. Para ello pondremos en 
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funcionamiento los tres nuevos 

Hospitales públicos, que hoy están 

en construcción: el Hospital de 

Torrejón, el Hospital Rey Juan 

Carlos de Móstoles y el Hospital de 

Collado Villalba, que aportarán -

entre los tres- más de 600 nuevas 

camas, todas en habitaciones 

individuales, y 25 nuevos quirófanos 

a nuestra Región. 

 

Con estos tres nuevos hospitales, 

con el convenio del Hospital Gómez-

Ulla, y con la libertad y la confianza 

como base de la relación médico-

paciente, culminaremos la 

transformación de nuestro sistema 
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sanitario y lo habremos preparado para 

atender las demandas de una sociedad 

abierta, libre y exigente. 

 

Todo para que nuestra sanidad siga 

siendo una de las mejores del mundo. 

Una sanidad que financiamos entre 

todos, con nuestros impuestos, y que 

requiere un uso racional y responsable. 

 

Una sanidad transparente, de la que 

debemos dar cuenta a los madrileños. 

Para ello, dentro de poco tiempo, 

haremos entrega a los pacientes de 

una “factura sanitaria informativa”, o 

lo que comúnmente se llama 

“factura en sombra”. Es lo que 
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predica expresamente el Ministerio de 

Sanidad
1
, y es lo que ya están 

haciendo otras CC.AA. como 

Andalucía, Navarra o Valencia. Una 

nota estrictamente informativa 

mediante la cual cada ciudadano 

conocerá el coste de su tratamiento. 

 

 Señoras y señores Diputados, 

 

                                                 

1
 .- Trinidad Jiménez, Comisión de Sanidad del Congreso de los 

Diputados, 16 de junio de 2010: “me propongo presentar en el 
próximo mes de septiembre una campaña para fomentar un uso 
adecuado de los servicios sanitarios y una propuesta para la 
extensión de la factura sombra en el Sistema Nacional de Salud”. 
Leire Pajín: “se manifiesta “absolutamente a favor”, ya que a su 
entender servirán para “sensibilizar y concienciar a los ciudadanos 
de que el sistema nacional de salud tiene un coste”, Europa Press, 
30 de octubre de 2010. Acuerdos del Consejo Interterritorial del 
SNS del 18 de marzo de 2010: “el Sistema Nacional de Salud 
desarrollará estrategias educativas, informativas y organizativas que 
incluirán la difusión del conocimiento del coste de los servicios 
sanitarios (explicitar el precio de los mismos e implantar la 
información al usuario del coste de los servicios consumidos, bien 
mediante facturas sombra, bien mediante la utilización de tablas 
estándar). 
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 Desde hace ocho años el primer 

principio de la acción de nuestro 

gobierno es que la prosperidad que 

entre todos los madrileños estamos 

creando llegue a todos y, en primer 

lugar, a los que más lo necesitan. 

 

Por eso, en los últimos 8 años 

hemos duplicado el presupuesto 

destinado a las políticas de atención 

a la dependencia y servicios 

sociales, lo que nos ha permitido, 

también, duplicar el número de 

personas y familias atendidas por 

los servicios sociales de la 

Comunidad de Madrid hasta alcanzar 

las 150.000 en 2011. 
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Hoy ya es sabido que la Comunidad 

de Madrid se encuentra a la cabeza del 

sistema de atención a la dependencia, 

gracias a que hemos destinado una 

aportación de 3.400 millones en los 

últimos 4 años, casi 10 veces más 

que la Administración General del 

Estado en la Comunidad de Madrid. 

 

Esta aportación nos ha permitido 

crear cada día 10 plazas de 

promoción de la autonomía y 

atención a la Dependencia hasta 

alcanzar las 50.000 actuales, tantas 

como habitantes tienen ciudades como 

Cuenca, Segovia o Guadalajara. 
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En los próximos cuatro años 

seguiremos avanzando y pondremos 

en marcha nuevos centros de 

atención a personas mayores en 

situación de dependencia y 

financiaremos nuevas plazas de 

Centro de Día, así como unidades 

especializadas en Alzheimer y en 

Parkinson. 
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 Somos conscientes de que en estos 

momentos de dificultad económica hay 

muchas familias de nuestra Región que 

están atravesando dificultades 

económicas muy graves. Pues bien, 

para ellas seguimos garantizando que 

la Renta Mínima de Inserción llegue a 

todos los hogares madrileños, como ya 

hemos hecho con más de 28.000 

familias desde 2002. 

 

 Señor Presidente, señoras y 

señores Diputados, 

 

(Inmigración) 
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Quiero dedicar unas palabras a los 

nuevos madrileños de origen 

extranjero. Más de 1.100.000 personas 

de origen inmigrante viven y trabajan 

con nosotros, a los que hay que añadir 

los 200.000 extranjeros que han 

adquirido la nacionalidad española en 

los últimos años. 

 

La Comunidad de Madrid es la 

región que mejor ha sabido atraer, 

acoger e integrar a los nuevos 

madrileños llegados de otros países, 

fundamentalmente de Europa e 

Hispanoamérica. 
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Y es que Madrid, a pesar de la 

crisis, sigue siendo una región de 

oportunidades, donde, cada persona, 

con su esfuerzo, puede alcanzar sus 

metas profesionales y personales. Esto 

lo saben los nuevos madrileños y, por 

eso, desde el Gobierno regional 

impulsamos su integración, basándola 

en la libertad y en la responsabilidad 

individual. 

 

Los madrileños de origen inmigrante 

también contribuyen a que Madrid no 

se pare y a que siga avanzando. Por 

eso, nuestras políticas de integración 

van a seguir incidiendo en que tengan 

los mismos derechos y las mismas 



 
86 

obligaciones que cualquier otro 

ciudadano madrileño, sin 

discriminaciones ni ventajas. 

 

En la Legislatura que ahora 

comienza seguiremos con nuestro 

trabajo en apoyo de la convivencia, la 

integración y la cohesión social en la 

Comunidad de Madrid, para que 

sigamos siendo ejemplo de región 

plural, dinámica y abierta. 

 

Y en lo que se refiere a 

Cooperación Internacional quiero 

anunciarles que, a pesar de la crisis, 

queremos mantener el compromiso de 

los madrileños con los ciudadanos de 
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países mucho más pobres y 

necesitados que el nuestro. Ayudar a la 

liberación de las mujeres en algunos 

países y fomentar el desarrollo de 

instituciones democráticas en otros van 

a seguir siendo compromisos de 

nuestro Gobierno. 

 

 Señoras y señores Diputados, 

 

 En las Legislaturas pasadas los 

gobiernos del Partido Popular han 

llevado a cabo la mayor ampliación 

de la red de Metro de la Historia. Una 

ampliación que ni siquiera tiene igual 

en los países de Europa. Creo 

honestamente que ningún gobierno ha 



 
88 

hecho más por el transporte público de 

los madrileños que los del Partido 

Popular. 

 

En la próxima Legislatura la 

situación de crisis nos obliga a ser 

selectivos en nuestras iniciativas para 

conservar el equilibrio de las cuentas 

públicas, que es un objetivo prioritario 

para lograr la recuperación. 

 

Por ello, para los próximos cuatro 

años nuestras prioridades pasan por 

completar o poner en marcha los 

proyectos ralentizados por la crisis en 

la pasada Legislatura, continuar la 

mejora de la calidad, accesibilidad y 
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sostenibilidad de nuestro transporte 

público, y atraer la iniciativa privada 

hacia la inversión en infraestructuras. 

 

Así, en primer lugar, vamos a 

terminar y poner en marcha el Metro 

de Torrejón de Ardoz y la ampliación 

de la línea 9 hasta la estación de 

Costa Brava. 

 

Con el nuevo Alcalde de Getafe 

retomaremos el convenio de 2005 para 

ampliar la línea 3 de Metro hasta El 

Casar. 

 

Construiremos un ramal ferroviario 

en el Puente de los Franceses para 
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conectar a los vecinos de la zona 

noroeste directamente con el 

intercambiador de Moncloa y no sólo 

con Príncipe Pío como hasta ahora. 

 

En carreteras, realizaremos un 

proyecto para duplicar la M-501 

hasta San Martín de Valdeiglesias, 

ajustado a la necesidad de 

protección ambiental de la zona. 

 

 Y sacaremos a concurso el proyecto 

de cierre de la M-50, que, si es preciso, 

llamaremos M-61. Y también 

licitaremos la Radial 1, que no ha sido 

construida por el Gobierno de España, 

a pesar de nuestras reiteradas 
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peticiones y de que el Ministerio de 

Fomento se había comprometido a 

ello
2
. 

 

 (Medio Ambiente) 

 

 Señoras y señores Diputados, 

 

El Parque Nacional de la Sierra de 

Guadarrama será una realidad en la 

presente Legislatura. 

 

 El afán de recuperar entornos 

naturales privilegiados estará presente 

en las obras de mejora del Puerto de 
                                                 

2
 Ya se han publicado anuncios previos en el Diario de la Unión 

Europea y en el perfil del contratante de la Comunidad de Madrid 
(ref. 212810) para redactar el proyecto de la RM-1 (nombre que 
podría cambiar a Madrid Radial 1 o MR-1) 
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Navacerrada y en la culminación de la 

recuperación arquitectónica y 

paisajística de la Casa de la Monta en 

Aranjuez. 

 

(Vivienda) 

 

Y en materia de vivienda ya puedo 

anunciarles que el IVIMA ofrecerá la 

posibilidad de adquirir los pisos que 

ahora se hallan en situación de 

alquiler a sus inquilinos, de manera 

que puedan convertirse en 

propietarios. Este es un modo de que 

más de 23.000 familias madrileñas 

se hagan con un patrimonio 

inmueble propio. 
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Si la anterior Legislatura fue la de la 

rehabilitación, con 71.000 actuaciones 

realizadas, durante la presente 

incidiremos en la recuperación de 

barrios y edificios antiguos o 

degradados, con especial atención al 

Plan de instalación de ascensores, 

del que se han aprovechado ya más 

de 82.500 personas. 

 

Vamos a abrir una línea de ayudas 

para la rehabilitación de viviendas 

rurales. 

 

Y vamos a ofrecer a los ciudadanos 

la posibilidad de promover viviendas 
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unifamiliares en terrenos rústicos 

con una nueva Ley de 

Urbanizaciones Sostenibles. 

 

 Señoras y señores Diputados, 

 

Siempre he dicho que sin 

Seguridad no hay Libertad. Por eso, y 

aunque no tenemos competencias en 

materia de seguridad, desde la 

Comunidad de Madrid hemos 

impulsado el Proyecto BESCAM. A 

través de las BESCAM en la pasada 

Legislatura ya hemos cumplido 

nuestro compromiso de incorporar 

2.500 nuevos policías locales a 

nuestra Región, financiados 
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íntegramente por el Gobierno Regional. 

Así hemos pasado de 1,57 policías por 

cada mil habitantes antes de 

implantar las BESCAM a los 2 

policías por cada mil habitantes en 

la actualidad. 

 

Por eso, continuaremos con 

nuestro proyecto de Brigadas 

Especiales de Seguridad Ciudadana 

de la Comunidad de Madrid, 

BESCAM. 

 

Señora Presidenta, Señorías, 

 

El correcto funcionamiento de la 

Justicia es la base del Estado de 
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Derecho. Por eso, desde el Gobierno 

Regional hemos realizado un esfuerzo 

presupuestario muy importante para 

mejorar y modernizar la Administración 

de Justicia, aun a pesar de las 

restricciones económicas que impone 

la crisis. Prueba de ello es que el 

presupuesto destinado a Justicia ha 

pasado de los 74 millones de euros 

del año 2003, que asumimos las 

competencias en Justicia, a los 350 del 

año 2011. Es decir, Señorías, en solo 

siete años, se ha multiplicado por 

cinco, o, dicho de otra manera, ha 

crecido el 500%. Y, a pesar de ese 

enorme esfuerzo presupuestario la 

percepción que los ciudadanos tienen 
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de la mejora de la administración de la 

justicia no es la de que ha mejorado un 

500%. 

 

Por eso, vamos a encargar a la 

Comisión Mixta Sala de Gobierno del 

Tribunal Superior de Justicia-

Consejería de Presidencia, Justicia e 

Interior de la Comunidad de Madrid un 

informe que tendrá que presentar ante 

la Comisión correspondiente de esta 

Cámara en la primera quincena de 

octubre. 

 

(Cultura) 
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Señor Presidente, señoras y 

señores Diputados, 

 

Somos conscientes de la 

importancia que las manifestaciones 

culturales tienen no sólo para el 

disfrute de los ciudadanos madrileños, 

sino también para la proyección 

internacional de Madrid. 

 

Madrid es ya una de las capitales 

culturales del mundo. Y desde el 

Gobierno vamos a seguir apoyando 

cuantas iniciativas sirvan al objetivo de 

consolidar a Madrid en ese puesto. Y 

eso, a pesar de las dificultades 
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presupuestarias a las que vamos a 

tener que hacer frente. 

 

(Deportes) 

 

También vamos a continuar 

impulsando todas las iniciativas para 

ofrecer a todos los madrileños la 

posibilidad de hacer deporte. Y esto 

significa que tengan oportunidad de 

hacer deportes jóvenes, mayores, 

personas con discapacidad y 

habitantes de todos los rincones de la 

Comunidad. Para ello seguiremos 

cuidando las instalaciones deportivas. 
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Y, al mismo tiempo, seguiremos 

apoyando la celebración de grandes 

eventos deportivos en Madrid para que 

sigamos siendo un punto de referencia 

del deporte internacional. 

 

 Colofón: 

 

Señor Presidente, señoras y 

señores Diputados, 

 

Con este Discurso he expuesto ante 

la Cámara las grandes líneas de 

nuestra acción de Gobierno, y las 

iniciativas más importantes que 

impulsaremos, si recibo la confianza de 

esta Asamblea. 
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Al pedir ahora la confianza de la 

Cámara para formar Gobierno, quiero 

reiterar mi voluntad de gobernar para 

todos, y de gobernar para satisfacer 

las legítimas aspiraciones de todos 

los madrileños. 

 

Lo he dicho en múltiples ocasiones: 

el gran tesoro de Madrid son los 

madrileños, que con su inteligencia, su 

energía, su esfuerzo y sus ganas de 

prosperar están haciendo que nuestra 

Comunidad sea la que mejor resiste los 

efectos tremendos de la actual crisis 

económica. 
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Y el objetivo de nuestro Gobierno 

será en todo momento el de ofrecer a 

todos los madrileños las oportunidades 

necesarias para que desarrollen todas 

sus facultades y satisfagan todas sus 

aspiraciones. 

 

Por eso, me comprometo a poner 

siempre los intereses de los madrileños 

por encima de todo y a buscar el 

consenso, la concordia y la 

colaboración de todas las fuerzas 

políticas. Me gustaría que nuestro 

Gobierno colabore a que los 

madrileños miren el futuro con 

optimismo, con ilusión y con 

esperanza. 
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Quiero gobernar para todos, desde 

los principios y los valores en los que 

creo. Unos valores que siempre digo 

que pueden encerrarse en dos 

palabras: libertad y España. Porque 

estoy convencida de que la defensa de 

la libertad y la defensa de España 

como una Nación de ciudadanos 

libres e iguales son la mejor base 

para la acción del Gobierno que, si 

esta Cámara me da su confianza, 

voy a formar. 

 

Y al reafirmarme en estos dos 

principios inconmovibles, quiero 

lamentar el comportamiento de 
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todos los que han hecho posible la 

presencia de Bildu, es decir, de ETA 

(según la Policía, la Guardia Civil y el 

Tribunal Supremo), en los 

ayuntamientos e Instituciones del 

País Vasco. Han sido y siguen siendo 

los enemigos más enconados de lo que 

quiero defender siempre: la libertad y 

esa Nación de ciudadanos libres e 

iguales que es España. 

 

Ahora sólo me queda solicitar la 

confianza a esta Cámara para ser 

investida Presidenta de la 

Comunidad de Madrid. 
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Dentro de cuatro años los 

ciudadanos juzgarán cómo he 

desempeñado la alta responsabilidad 

que ahora me encomiendan. Entonces 

querré que, por encima de posibles 

errores, reconozcan que siempre he 

antepuesto el interés de todos los 

madrileños y que siempre me he 

mantenido fiel a mis principios. 

 

Muchas gracias. 


